

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Doumergue y un piano que tiene cola

París.—No hace mucho tiempo el Presidente de la República francesa, M. Doumergue, aceptó el obsequio de su piano de cola que un admirador suyo en los Estados Unidos se había empeñado en hacerle. Como M. Doumergue es soltero, y por otra parte, no sabe tocar el piano ni siente inclinaciones a emprenderlo ya, capotó el obsequio con la idea de dejar el piano en Palacio para que pudiera aprovecharse de él la familia de cualquier otro Presidente.

El Presidente no volvió a oír hablar más del piano hasta que hace unos días recibió un aviso de la aduana francesa reclamándole el pago inmediato de 6,000 francos como derechos de aduana del instrumento que acaba de llegar a Francia.

El Presidente protestó en vista de las circunstancias especiales que habían concurrido en el caso, arguyendo que pasaba dejar el instrumento en Palacio, pero los funcionarios de Aduanas insistieron en el cobro de los derechos, sin prestar gran atención a las protestas del Presidente.

Intervino entonces el ministro de Hacienda del último gabinete de Briand, M. Raoul Peret, pero dimitió en vista de que no había logrado ninguna satisfacción por parte del departamento de Aduanas. Todo el gobierno presentó después la renuncia y en vista de que no se ha adoptado ninguna resolución sobre el caso, el piano continúa en los almacenes de la Aduana del Havre donde fué llevado a su llegada de New York.

El régimen de Filipinas

Washington.—En la Cámara de Representantes, el diputado señor Bacón ha presentado un proyecto de ley según el cual, deberían ser

separadas del resto de las Filipinas todas las islas de aquel archipiélago habitadas por moros, dándose a estas últimas una administración completamente aparte del Gobierno de Manila.

Según dicho proyecto, habría de formarse un nuevo Gobierno para los territorios separados de la influencia de Manila, formando por un gobernador y varios miembros que designaría el presidente de los Estados Unidos.

El ateneo no perderá su carácter

Madrid.—Una de las medidas preventivas tomadas por el gobierno como consecuencia del abortado complot revolucionario ha sido la de decretar la participación del gobierno en la reorganización del Ateneo, del cual dicen las autoridades que se ha convertido en foco de rebelión contra las protestas de muchos de sus socios.

El decreto publicado en La Gaceta dice que por esto el gobierno dispone que la admisión de los socios del Ateneo quedará a cargo de una junta de gobierno, y que se suspenderán las sesiones generales de la institución.

Por medio de la real orden, se nombran las siguientes personalidades para constituir la mencionada junta:

Presidente: Soto Reguera.

Vocales: Gerardo Doval, Alfonso Serna, Daniel Riu, Alonso Castrillo, Leopoldo García Durán, Fernández Canceja y Clara Campoamor.

Esta nueva Junta tendrá amplias facultades para impedir las desnaturalizaciones del Ateneo en centro político, en vez de sociedad literaria y cultural. La Junta preparará y presentará al gobierno para su aprobación el nuevo reglamento dentro de breve plazo.

Punza el sentimiento patriótico paraguayo una comedia argentina

Asunción.—Mientras la compañía argentina de comedias representaba la obra «Exuma» de un autor argentino, en la cual se alude al Mariscal López, Jefe de las fuerzas paraguayas que combatieron contra Argentina, Brasil y Uruguay el público protestó ruidosamente originándose un tumulto que obligó a suspender el espectáculo a pesar de las explicaciones dadas por los actores y empresarios.

El público se retiró dando vivas al Paraguay y a López.

El timo de la guitarra

Palma de Mallorca.—El ultramarino timo de la guitarra importado de América en España, hace poco, hizo, según la investigación de la policía, su primera víctima aquí. Bernardo Estelrich, propuso a un Juan Cruz González, enseñarle un procedimiento especial inventado por él para la falsificación de billetes, de mil pesetas, dándole la seguridad como se lo demostró de que saldrían auténticos de la máquina que le proponía. En pago a esta enseñanza, Cruz entregó a Estelrich varios billetes de esas designaciones, tomando la máquina para comenzar en su propia casa la fabricación de una descomunal fortuna.

Las pruebas se efectuaron en un lugar situado en las afueras de la población, en el merendero de Can Perantoni, y al disponerse a regresar a Palma la víctima y su victimario presentáronse dos individuos disfrazados de guardias civiles que se llevaron el dinero y la máquina.

Más tarde Cruz consiguió el auxilio de la policía verdadera y entonces fué capturado Estelrich, pero no sus cómplices.

Pleito que duró seis centurias

París.—La Audiencia «Corte de Apelaciones» de Aix-en-Provence, acaba de fallar un pleito que fué iniciado hace la friolera de seiscientos años.

Objeto de esta reclamación judicial eran los derechos de posesión sobre una extensión de doce mil acres de terrenos laborables y de pastos situados al rededor de Cour, junto a la frontera de Italia, y que en un tiempo habían pertenecido a la Casa de Anjou. El litigio abrióse en 1372, discuriendo prácticamente hasta ahora con alternativas y altibajos.

Desde entonces, tres comunas de las inmediaciones han estado disputándose la posesión de los ricos territorios.

Resuelve ahora la Audiencia de Aix-en-Provence que para la terminación definitiva de la querrela deben de repartirse entre las comunas las tierras; impartiendo con ello una sentencia «record» y ejemplo para que los tribunales de otros países no se apresuren a resolver pleitos y que cuando les acusen de retardararios escojan para anular los argumentos que se le expongan el de que La Audiencia de Aix necesitó seiscientos años para dar un fallo de Perogrullo. Sería curioso saber a cuánto ascienden los honorarios de los letrados en ese período.

Nueva amortización del préstamo cubano

New York.—Una nueva amortización del empréstito de \$35,000,000 hecho por la casa de Speyer y Co. durante la administración del primer Presidente de Cuba, don Tomás Estrada Palma, será realizada dentro de breves días. La amortización en cuestión será de menor cuantía respecto a la realizada recientemente

te por la casa J. P. Morgan y Co., en el empréstito de enero de 1923.

Detención de un hábil falsificador

Moscou.—Sergius Druzhelovsky, presunto autor de la falsificación de cientos de documentos, uno de los cuales causó la caída de un Gobierno y otros sirvieron de base para enredos diplomáticos en media Europa, fué arrestado por la sección política de la policía rusa en Selesh población de la frontera de La via.

Se alega que Druzhelovsky falsificó la famosa carta de Zinovieff, que contribuyó por mucho a la derrota del último gobierno laborista de Inglaterra y que falsificó también los documentos que hicieron que el Gobierno de Bulgaria culpase al de Moscou de la tremenda explosión en la Catedral de Sveti Kral en Sofía, en 1925 y en la que murieron muchas personas.

Se retira de Holland American S. S. Line

Amsterdam, Holanda.—La Holland American Steamship Line se ha retirado de la Asociación llamada West Indies Transatlantic Lines, for Cuba and México, y la que constituye una especie de trust o confabulación para mantener dentro de ciertos tipos elevados los fletes y los pasajes. Se cree que el motivo de la retirada de la Holandesa Americana es que la compañía dudó de que la Asociación referida esté manteniendo los tipos de fletes adoptados, así como por motivo de las tarifas ferroviarias preferenciales alemanas, que protegen a las empresas navieras de Alemania.

SAN JOSE AL DIA

Fiesta García Flamenco

Todo está dispuesto para la fiesta del domingo siguiente en homenaje al maestro don Marcelino García Flamenco. La asistencia de los escolares es voluntaria y la de los maestros se ha suplicado. Ayer por la mañana se hizo un ensayo general de todos los escolares de la capital en el patio de la Escuela García Flamenco.

Los niños se situarán al rededor de la fuente y uno de ellos abrirá por primera vez la llave. Un delegado de los revolucionarios del Sapoá hará la apología del recordado maestro.

Dos horas de discutir pensiones, y una buena cuenta para el Fisco

Los representantes del pueblo gastaron dos horas el jueves en discutir cuestiones de pensiones. Allí se discutió cuanto se pudo y hasta

hubo frases durillas. Mientras tanto muchos asuntos más importantes se dejan de tratar. El pueblo quisiera que el tiempo en el Congreso se empleara en cosas más prácticas y que se aligeraran las discusiones, ya que cada sesión cuesta un bigote al pueblo contribuyente.

Abundancia de queso extranjero

No alcanza la producción de queso criollo para el consumo y de allí que a cada llegada del vapor holandés el envío de queso sea abundante. Por el último barco llegaron 460 cajas que se están despachando urgentemente.

Ese queso se vende al por mayor a \$ 1,60 la libra del que tiene 30 grados y a \$ 2,00 el que tiene 40. Al menudeo se revende a 1,75. Lástima que del Guanacaste no se traiga el queso fresco que sí podría competir con el queso extranjero.

Ilustrando a nuestro público

Costarricenses que colaboran en la PATRIA GRANDE la revista que publicó los famosos versos de Ojo, por Ojo y Jesús, ya te olvidaron

Abundante es el cuerpo de redactores del periódico mexicano Patria Grande que tuvo el despropósito de publicar los demoníacos versos de C. Gutiérrez Cruz cuyo apareamiento en los florilegios castellanos nunca hemos visto.

Allí escriben la Sta. María Isabel Carvajal, don Jenaro Cardena, don Moisés Vincenci y el referido don Amado Chaverri Matamoros que se sirvió enviar por Jacá voluminosos rollos de hojas en las que también se protestaba del movimiento religioso de México.

Según las pintorescas cuentas de don Amado Chaverri y Matamoros, herediano que tan poco honor hace a la católica Heredia, su provincia, aquí en Costa Rica circulan 500 ejemplares de su revista, dato que no consideramos exacto.

Tres medallas para unos niños

Pasadas las vacaciones los maestros de San José ofrecerán una simpática fiesta a los tres niños Bermúdez que en unión de su mamá pudieron salvar las mesas, los pupitres y hasta un armario de la escuela incendiada en Turrubares, distrito de San Pedro. Esos niños realizaron un acto generoso y serán invitados para que lleguen a esta capital.

En el Teatro Moderno se les ofrecerá una gran asamblea.

Hasta en estos momentos ni el Poder Ejecutivo ni el Judicial han hecho nada para el esclarecimiento de los autores del incendio de la escuela referida.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° 407. El Grano de Oro.

Procesión Jurada

Debido al nuevo viaje del Presbítero Zúñiga Párrago del Carmen, quien salió para Salvador, la procesión del Dulce Nombre ha sido pospuesta de nuevo. Pronto daremos la fecha oportuna que tal vez será en Agosto.

Fué cambiado el presidente de la Junta de S. Pedro de Turrubares

Visto por la Inspección Escolar que el presidente de la Junta de Educación resultó poco apropiado para sus funciones señor don Teodoro Calderón, resolvió mudarlo y se dirigió a la Municipalidad de Turrubares. Fué sustituido por el Sr. don Jaime Arce.

PERSONALES

—Después de corta visita a esta capital en viaje de negocios, regresó a San Ramón nuestro amigo don Eliseo Palma.

—Precedente de San Joaquín se encuentra en esta capital don Víctor Viquez Arias.

Mi cuartilla

Coolidge y Calles

He aquí, dos presidentes, a quienes indistintamente no se les puede decir conductores de pueblos. Ambos son célebres; pero yendo uno a caza de celebridad, y no habiendo como hacerla, vino a ser... tristemente célebre. Ambos se inmortalizan; pero el nombre del último no saldrá de entre las sombras.

Coolidge, sucesor en línea recta del Gran Presidente, mantiene en la potente república del Norte, el fuego sagrado de la libertad, que no empieza a extinguirse, sino cuando las ambiciones levantan los tiranos, y hacen bajar en el más doloroso de los descendimientos la libérrima condición de los hombres, a la condición de galeotes.

Y es tanta la nobleza del Presidente Coolidge, que empieza por no engañarse a sí mismo. Cree que si el país, cuyos destinos rige, es el lugar de la justicia y de la libertad, es debido sólo a las profundas convicciones religiosas de su pueblo.

En cambio, Calles, su vecino, corifeo del bolchevismo en la Unión

Federal Mexicana, amordaza las conciencias, y hace de la santa libertad la más grosera de las caricaturas.

Júpiter Tonante pide incienso; y a los que ante el ídolo que no son, ni pueden ser otros que los que forman el nobilísimo pueblo mexicano—han guardado el gesto de Daniel, les dice: «Para Uds. pero sólo para Uds. y mientras yo esté en mi sillón, la libertad de conciencia y de imprenta, será un mito».

¿Que como en Savona, la Iglesia está allí entre rejas, y que... «Son excommunication ne ferá pas tonber les armes des mains de mes soldats? Pues... es mucho decir!..»

Por fortuna, no son ya solo los católicos, los que van contra la opresora tiranía de Calles. José Vastocelos, el Pestalozzi mexicano, fustiga acremente el caudillaje militar imperante en México, y los señala, diciéndoles «casta de verdugos, que sacrifican las instituciones y los principios».

GABRIEL GALA

Murió don

Martín Roig

La apreciable familia Roig está de duelo. Ha fallecido don Martín Roig, miembro de la Colonia Española que había adoptado a Costa Rica como su segunda patria. Lo conocimos siempre trabajando y bueno. Muy amigo de hacer la caridad al prójimo.

Fueron los oficios religiosos en la Soledad y luego numerosos deudos condujeron los restos al Cementerio General.

Por este medio presentamos nuestro pésame muy sentido a su señora doña Filomena de Roig, y a sus hermanos don Ricardo Roig y doña Mercedes Vargas de Roig, doña Mercedes Roig y de López, don José Anglada y Sra., don José Roig (ausente) y demás deudos.

Paz a sus restos!

La fiesta del Carmen

El jueves por la tarde a las 12 se celebraron en la Iglesia del Carmen las solemnes vísperas de la festividad de Ntra. Sra. del Carmen. Multitud de niñas vestidas de blanco y con velos y corios se presentaron para las Ave Marías que llevaron mucha concurrencia.

La iglesia estaba ricamente ataviada, pues el presbítero Coll, encargado provisionalmente del Curato, puso todo su empeño en el éxito de la festividad.

Por la noche la iglesia estaba primorosamente iluminada, pero sobre todo el Altar Mayor, donde lucía la escultura de la Virgen.

A las 7 de la noche empezó el

rosario solemne. Todas las carmelitas asistieron con sus uniformes y con verdadera unción.

La orquesta fué sobresaliente y el conjunto de voces mereció entusiasta aprobación de los asistentes.

Ayer a las 9, fué la misa solemnisísima, habiéndose celebrado antes otras de comunión.

Durante la misa la misma orquesta anterior acompañó los oficios.

El resto del día se vió muy visitado el templo por los principales vecinos de la capital y en la noche se cerró la fiesta con otro rosario solemne.

Trata de mujeres

Dentro de la prostitución y, como consecuencia y al mismo tiempo, abastecedor de ella en grande escala, existe el tráfico internacional, conocido primero con el nombre de trata de blancas, luego con el más apropiado trata de mujeres, verdadera esclavitud, la última y más abyecta, como acertadamente la llamó una compañera. Esclavitud que explota una tenebrosa asociación del hampa internacional, que tiene su asiento en Marsella y ramificaciones en todas partes del mundo.

Para esos rufianes que seducen, o capturan, compran y venden infelices mujeres para dedicarlas al ejercicio del inmundo vicio, no hay leyes penales bastante severas en ningún país. Pero si se aplicaran estrictamente esas leyes generales a que le obliga el pacto de Ginebra, así, defectuosas, en mucho reduciría el tráfico internacional y entonces, disminuyendo como consecuencia el abastecimiento de las mujeres para la infame industria, forzosamente se reduciría los límites de la gran charoa.

Este tráfico ha tomado en los últimos años un aumento pavoroso. El pauperismo de la pasada guerra europea lo abasteció con creces y en la Habana y Santiago de Cuba se han recibido las constantes re-

mesas que se han hecho desde los puertos de Sant Nazaire, San Sebastián, Santander, Barcelona y Marsella. Se han importado de 500 a 1000 mujeres anualmente y a veces más, para las Casas de Tolerancia. La demanda es constante, pues en el ejercicio de su triste oficio, estas desgraciadas duran por término medio cinco años.

(Tomado de «Lux»). Tegucigalpa, Honduras.

A. Q. L.

Julio 2 de 1926.

Relojería Suiza

A: CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Agradecimiento

A Nuestra Sra. del Carmen y a Sta. Teresita del Niño Jesús, doy mis más profundas muestras de gratitud porque por su benéfica intercesión mejoró de gravísima bronconeumonía a mi hermanito Alejo.

Carmen Duples R.

Atenas, julio 16 de 1926.

Queso con Chile Salmones Mortadella Importación directa

“EL AGUILA DE ORO”
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

LA NIÑEZ

Aquella frase del Divino Maestro aún bulle en mi memoria. Y bulle fresca, con esa frescura que presentan las corolas entreabiertas de las flores salpicadas de rocío, al nacer el alba: Sin et párvulos ad me: «Dejad que los niños se acerquen a mí». Y, es que los niños son también flores en botón ¡De cuánta alegría se inunda el alma cuando se está en medio de ellos! El alma de un niño es diáfana como el agua cristalina; nítida como el ampo de la nieve; pura como el amor maternal.

Es el niño un freno en el hogar: ante él se doblegan los genios más esquivos y menos domeñables. ¿Que el padre es bravo, iracundo y grosero? pues su cólera y su furia se extrellan en la mirada triste y suplicante del niño, y, al fin pasa la furia, como pasa el viento haciendo bulla... y nada más. Es que los niños en una mirada lo encierran todo, lo dicen todo y, con ella lo pueden todo. Ese poder sublime lo traen consigo. El niño absorbe el pensamiento del padre y forja las más bellas ilusiones de la madre. Es porque su figura está brillando constantemente en el cielo del ensueño de sus progenitores. Quizá sea porque en su tierna edad su persona toda está circundada por un nimbo deslumbrante y sutil: la inocencia.

El es quien está más cerca de Dios, porque es parte de Dios mismo....

Las carillas sonrientes de los niños, al mirarlos, hacen pensar en un mundo mejor: obligan a pensar en la gloria excelsa del Creador.

Vivir entre niños es vivir en un jardín siempre florido: su candor—como en las flores su fragancia—penetra todos nuestros sentidos y nos hace sentir la alegría del vivir. Si, «dejad que los niños se acerquen a mí.» Ellos son los que están más próximos a Dios, porque son parte de Dios mismo....

JOSÉ BUSTAMANTE

Santa Ana, julio 13 de 1926.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

PIELAS PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.



¿OCUPADO todo el día y por la tarde dolor en el cerebro, malestar y fatiga? Tómese dos tabletas de

ASPIRINA

Alivia rápidamente, levanta las fuerzas, devuelve la lucidez mental y

no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.



¡No acepte tabletas sueltas!

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

De Alajuela

Ojalá los señores Diputados hagan lo posible por que se lleve a cabo cuanto antes, la construcción de la carretera, entre Barba, Santa Bárbara y esta Ciudad, obra esta de suma necesidad, más cuanto que los caminos entre Santa Bárbara y ésta son tan pésimos, que durante el invierno son intransitables. Por la actitud tomada por el Lic. don Adán Sabero en pro de esta obra se le felicita.

Corresponsal Viajero

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICIÓN manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICIÓN CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago

Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continúa

Comitiva de prelados hispano-americanos

Chicago, junio 22.—Treinta obispos de las naciones de la América Meridional y del Centro y otros miembros del Clero de lengua española de España y del Nuevo Mundo, formaron ayer la comitiva del Cardenal Reig y Casanova, en una procesión esplendorosa que recorrió ayer la Avenida de Michigan desde la Iglesia de San Francisco hasta la Catedral del Sacro Nombre.

Todos los peregrinos ibéricos que han venido al Congreso Eucarístico agregáronse a la procesión, desfilaron con ella por las calles. En la Catedral estuvieron durante una hora en adoración de la Sagrada Forma, que prosigue en continua exhibición a los fieles. Después, los Obispos de las Américas del Sur y Central fueron huéspedes de la comida ofrecida en su honor por el señor Berthou Singer, Cónsul general de Costa Rica y Nicaragua.

El Cardenal Charost condena el atrevimiento de la actual moda femenina

Chicago, junio 22.—El Cardenal de Charost, Arzobispo de Rennes, resume así sus impresiones, flagelando duramente, de paso, a la «femenina» que cede a los dictados tiránicos de la moda actual:

«Las modas femeninas de hoy! No me hablen de ellas. Son tan atroces, que expulsan el alma del cuerpo. El vestido indecoroso es mala compañía para la joven moderna.

«He leído el despacho que asegura que Su Santidad ha ordenado combatir las modas actuales. Ignoro si será verídico, pero si se que las modas femeninas son aterradoras.

«Debo hablar ahora del Congreso Eucarístico: quedé hondamente impresionado ante la inmensa multitud de mujeres devotas que se reunieron en el «Stadium» para asistir a la Misa. ¡Qué espectáculo tan bello! Por eso, en la primera parte de mi sermón, traté de impresionar a mis oyentes con la ternura, el consuelo que emana de la Santa Eucaristía. No es sólo como Cardenal de la Iglesia que conozco las necesidades espirituales de las Hijas de la Fe, sino como padre confesor que sé de sus pesares y aficciones. A menudo he preguntado a las mujeres casadas la razón de su energía para resistir a las pruebas terribles que las afligen— porque ellas me cuentan lo mismo sus tristezas que sus alegrías— y siempre me dan la misma respuesta: «Por la Santa Eucaristía; porque ella

nos da la sensación de estar en contacto con Dios.»

«Ninguna generación puede elevarse progresivamente sin la influencia de las madres en el hogar; ninguna esposa puede dignificarse sin el Irzo Inquebrantable de la familia.

«En la ternura de Cristo en Galilea; en la comprensión de Cristo en Getsemani; en la tristeza de Cristo sobre la Cruz, las mujeres católicas buscan el consuelo a sus aficciones. Por eso considero al divorcio como el mayor pecado contra la Iglesia y el Estado, contra la Sociedad y las generaciones venideras, contra las madres, los padres y los hijos»

Termina el Congreso Eucarístico con regia procesión en Mundelein

Chicago, junio 23.—Como una gigantesca marejada aumentando en altura con cada ola que llega, el interés de los peregrinos católicos que se encuentran en esta ciudad, asistiendo al vigésimo octavo Congreso Eucarístico, va engrosando hora por hora.

Formando una gigantesca procesión a la cual se unirán más y más legiones de fieles, minuto por minuto, segundo por segundo, los fieles emprenderán la peregrinación al pequeño poblado de Mundelein, a 40 millas de Chicago, con objeto de asistir a las festividades que tiene en programa la Universidad Católica de Nuestra Señora del Lago, y en las cuales el Cardenal Juan Bonzano, representante del Pontífice oficiará ante los ojos reverentes de los fieles.

En un ostensorium de plata de tres pies de altura y adornado de piezas de oro y piedras preciosas, el Cardenal Bonzano llevará la Sagrada Forma seguido por una imponente procesión de fieles, la más numerosa de que jamás se haya tenido noticia de la historia de la cristiandad.

La clausura

Este acto será el último del Congreso Eucarístico que hoy celebró en Chicago; un gran festival junto al gran altar de oro del Campo del Soldado y al cual concurrirán cien mil jóvenes católicos de ambos sexos. Como en las festividades precedentes esta gran asamblea de fieles tuvo toda la solemnidad de las celebraciones de la Iglesia Católica y en ella participaron los alumnos de las escuelas superiores de los seminarios y universidades teológicas que llevando a la cabeza sus propias bandas de música, dieron una exhibición de

entusiasmo y de fe religiosa desconocida hasta ahora. Ocuparon estos adolescentes los mismos bancos que en los días anteriores llevaron primero los párvulos de la Diócesis y después las mujeres de las cofradías de la provincia eclesiástica. Así, pues, hasta ahora, han entrado desde que se inauguró el Congreso Eucarístico en el Stadium de Chicago más de medio millón de fieles, sin contar con los que han estado llenando los templos de la ciudad

Apenas se había disuelto la gran asamblea del Campo del Soldado, cuando comenzó la peregrinación a Mundelein. Los doce príncipes de la Iglesia que están aquí llevando al frente al Delegado del Papa—que estuvo presente en aquel acto también—tomaron el magnífico tren rojo en viaje hacia la pequeña población.

Los laicos por su parte han comenzado el viaje en tren, en motocicleta, en automóviles, a caballo, en carros, en fragatas de ferrocarril, y aun a pie los que no encontraron a mano otro medio de locomoción.

Muchos de esos fieles ya estaban acampados en los predios de los alrededores de Mundelein, sentados en torno de hogueras, como si fuesen indios mexicanos, pues la antigua villa de Area carece de comodidades para albergar tal multitud. Gran número de tales peregrinos están preparando de por sí sus alimentos pues, es imposible obtener criados o cocineros para tanta gente.

Un millón de personas

La Universidad de Santa María del Lago fué levantada por el Cardenal Mundelein con donativos con una ascendencia total de 10.000.000. Junto a sus muros ha surgido la pequeña población de Mundelein que cubre 1.200 acres de terreno. Frente a la Universidad ha sido construido un lago artificial alrededor del cual se juntarán los fieles para asistir a la gran misa en que oficiará el Cardenal Bonzano.

La custodia en que será llevada la sagrada Hostia va a ser conducida bajo un gigantesco palio precedido por cuarenta acólitos que levantarán nubes de incienso anunciando a los fieles que en aquel cortejo el Cardenal Legado porta el cuerpo y la sangre de Dios que durante los días que duró el Congreso Eucarístico fué motivo de adoración de los fieles que de todas partes del mundo han tenido punto de concurencia en Chicago. Calcúlase que más de 750.000 personas asistirán a esta misa final del Congreso Eucarístico. Las procesiones religiosas de esta naturaleza estaban prohibidas en Chicago y aun se dió el caso de que en Londres no pudieran celebrar los fieles que asistieran al Congreso que allí se dió nada semejante por la oposición del Clero anglicano; pero esta vez no ha ocurrido nada igual.

(Continuará)

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 642.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia, Tienda Benavides

La imperfección humana

Somos tan imperfectos como una piedra en bruto. Viene el escultor y trata de esculpirla; no halla por donde, dale vueltas acá y allá y por fin se decide, pone su cincel y prueba sus primeras picadas y, poco a poco con gran paciencia va modelando una efigie que al cabo de unos días ve concluida y con todos los detalles. Esa piedra somos nosotros, el escultor es nuestro Dios: nosotros llenos de imperfecciones. La piedra como el objeto inanimado déjase hacer del escultor todo cuanto él quiera; pero Dios para modelarnos, necesita nuestra aquiescencia, es decir, nuestra voluntad, sin la cual El nada se atreve a hacer, pues según S. Agustín, Dios ha dicho «*Sin ti te traje al mundo*, para llevarte al cielo necesito de ti». Doctrina clara y de fácil comprensión; hasta un niño puede penetrar el alcance de esas palabras. Eso evidencia la verdadera idea de la libertad que Dios respeta, pues ha dejado que el hombre haga como quiera sin ponerle qué lo estruje; naturalmente le ha señalado dos caminos, el del bien y el del mal y púestole el libre albedrío. En sus hermosos evangelios da el medio de cómo pedirle, por medio del Padre Nuestro, la manera de manejarse de acuerdo con sus diez mandamientos, etc. y enseña las obras de misericordia; es, pues, señala el camino para ganar la vida eterna, que es el Cielo; pero si el hombre no quiere prestarse a ello, nada se puede conseguir, todo será perdido, porque si él no pone empeño en asunto tan trascendental, el mundo, el demonio y la carne lo perderán y nunca será posible la adquisición del cielo. Hemos, pues, de aprender a orar, lo cual debemos hacer con fe, constancia y humildad y después practicar buenas obras, entre las cuales puede indicarse la primera y principal, cual es amar al prójimo, que sin ello no existe ni podrá jamás existir el verdadero amor a Dios; y tener fe y buenas obras, porque como dice el Apóstol Santiago el Menor en una de sus cartas LA FE SIN OBRAS ES MUERTA. Cap. 1, 11. 14.

Pero Dios, el modelador por excelencia, no nos va a buscar con banquetes, bailes, o fiestas de ninguna clase, sino que cada cincelada que nos da, es ya un descalabro en un negocio, una decepción amorosa o de amistad, un fracaso en cualquiera empresa, una fuerte enfermedad en uno o en sus deudos; la muerte de un padre, la madre, esposa o de un hijo querido. Es bien sabido que Dios nos toea por medio de vicisitudes que si sabemos aceptar con resignación y humildad, como pasara a San Pablo, Santo Job y cuantos más que sufriendo conquistaron la dicha más grande que es el Cielo y a que todo instante de nuestra existencia debemos de aspirar, porque allí gozando de la visión beatífica tendremos la recompensa de lo que suframos acá. Por haber renunciado a placeres, riquezas y otras tantas comodidades, están gozando de la felicidad eterna San Francisco de Asís, San Francisco de Borja, San Luis rey de Francia, Santa Isabel de Hungría y tantos y tantas que no acabáramos de mencionar. Imitémosles, especialmente en su aceptación a las durezas de la pobreza, así como a los reveses del mundo falaz.

Boanerges

LA FRUTA MARAVILLOSA

¿Se ha detenido Ud. alguna vez a considerar cuantos servicios nos presta el limón? El sazón deliciosamente muchos de los platos más delicados y sirve para la preparación de exquisitos postres y dulces; cuando tenemos sed, nos proporciona una bebida saludable y refrescante; si se nos mancha un traje o un mantel, unas gotas de limón y un poco de sal producen efectos admirables. En el tocador sirve para blanquear el cutis, para tonificar los músculos de la cara, para pulir las uñas y para contribuir a la salud y belleza del cabello. La medicina «casera» lo contó siempre entre su repertorio, solo que no le dió la importancia que merece. Pero ahora le ha llegado, en el campo terapéutico, el momento de su reivindicación. Primero se halló que es extraordinariamente rico en vitaminas. Ahora se ha comprobado que constituye un excelente auxiliar para la curación de los resfriados, los catarris y la gripe. Un médico norteamericano tan eminente como el Dr. Copeland—ex-jefe del Departamento de Salubridad de los Estados Unidos—aconseja un tratamiento enteramente a base de limón para cortar los resfriados. Otros médicos de igual prominencia aconsejan también el limón, pero en una forma que siendo igualmente eficaz, es mucho más sencilla: consiste en tomar al acostarse, una limonada bien caliente y dos tabletas del famoso producto Bayer FENASPIRINA, que según se probó en el mundo entero durante la última epidemia de influenza, es el mejor remedio que existe para esa clase de enfermedades. Quienes han usado este método moderno, al cual se ha dado el nombre de «METODO BAYER», dicen que es verdaderamente admirable, no solo por lo seguro y fácil, sino porque no descompone el estómago como los específicos laxantes, ni atonta como la quinina.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Santoral

Sábado 17.—Santos Alejo, confesor, León IV, papa y santas Donata y Marcelina, vírgenes.

SAN ALEJO, CONFESOR

Nació San Alejo en Roma, de padres ricos y cristianos. A la edad de casarse, le buscaron una doncella noble y hermosa, con quien se desposó, concurriendo todo lo principal de Roma. Como el Santo deseaba guardar su virginidad, la noche siguiente al día de su desposorio renunció nobleza, patria, hacienda, padres y esposa, y se ausentó de su casa. Llegó a Edesa, y allí se instaló bajo el portal de una iglesia, donde había una imagen de la Madre de Dios, a la cual profesaba gran devoción, y allí se empleó por espacio de diez y siete años en servirla. Pergrinó por diversas partes del mundo, y al fin fué a parar a casa de sus padres, como pobre desconocido, siendo maltratado por los criados y habitando debajo de una escalera. Por una voz del Cielo y un papel que dejó escrito fué conocido de sus padres y de su esposa después de su dichosa muerte, ocurrida el día 17 de Julio, año de 388.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Suscríbase al Correo Nacional

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

COSTA RICA EN LA MANO
ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente recopilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA
LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
 SAN JOSE, C. R. - APARTADO 414

Regresó el Sr. Presidente y el Admr. del Pacífico

El Sr. Presidente Jiménez hizo una rapidísima excursión por la Vía del Pacífico para examinar los trabajos del entronque de la vía nueva con la de Esparta, conexión que se hará poco antes del Puente de la Barranca sobre el Ramal de Esparta.

Hemos de aclarar al público que este desvío no es el anterior, y menos el que la Administración Tinoco pretendía llevar a Caldera. El nuevo trazado hace perder toda la razón peligrosa de la Boca donde técnicamente es imposible un puente estable.

El avance de los trabajos es grande y el Sr. Cabezas calcula que si no le faltan con dinero podrá dar terminada la vía antes de mes y medio, pues solo faltarán unos 16 metros.

De la expedición regresó el mismo día el Sr. Presidente y el Sr. Cabezas.

Todo este viaje está en conexión con los planes que se hacen para cambiar la tracción de vapor de los trenes por la eléctrica, asunto que está en el tapete del Sr. Ministro de Fomento y de Obras Públicas.

Ayer a las 18 hs. zarpó para San Juan del Sur el vapor «Adalia» de 1885 toneladas, 63 tripulantes Hans Urodmarkel y despachado por Felipe J. Alvarado y C^o. Sin pasajeros, carga ni correo.

Noticias de C. América

Tegucigalpa 15.

La colonia china aumenta de manera alarmante.

Con motivo de la conmemoración de la gran fecha francesa, la sociedad capitalina fué obsequiada con un espléndido baile. — EL CRO-NISTA.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Precios del Mercado

Maíz \$ 68 la fanega. Harina desde 52 hasta 57 el bulto. Frijoles \$ 150 la fanega. Garbanzos \$ 75 el quintal, 80 cts. la libra. Café molido de 1^o. el quintal 120 y la libra \$ 1.30. Cacao molido entre \$ 1 y 70 cts. Tomates 35 y 40 cts., Repollo \$ 15 el quintal. Suela \$ 140 el quintal y al menudeo \$ 1.50.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Dominio de sí mismo

Un sabio meteorólogo había seleccionado en un estante de su biblioteca las papeletas de ciertas observaciones hechas durante veinticinco años. En cada papeleta había pocos números y signos; y tenía ya planeado un gran libro sacado de aquellas observaciones.

Un día una sirvienta nueva fue a barrer la biblioteca; y viendo aquel rímero de papeles viejos, los tomó al fuego, y cortando papeles de igual tamaño los puso en lugar de los viejos.

Sorprendido el sabio al hallar aquella novedad, llama a la sirvienta y le pregunta qué ha hecho de las papeletas que estaban allí.

— Señor, estaban tan viejas y sucias, que pensé le convenía mudarlas: las he quemado.

El sabio se mordió el labio, se cruzó de brazos, y dijo con mucha calma:

— No vuelva a barrerme la biblioteca.

Fué toda su repreensión....

Agradecimiento

Gracias infinitas doy a Dios N. Señor y a San Antonio de Padua, por cuya intercesión sigue mejor de su quebrantada salud mi hijo pequeño Robertico Campos, lo que publico para mayor honra y gloria de Dios, María Santísima y de San Antonio.

Salvadora Barrantes Núñez

Heredia, Julio 5 de 1926

Marítimas

Puntaronas, 16

Hoy a las 12 hs. zarpó para Cristóbal Canal Zone el vapor inglés «Jamaica» de 602 toños. 31 tripulantes. Capitán Davis Ellis y despachado por Felipe J. Alvarado y C^o. Sin pasajeros, carga ni correo.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa
Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA